

# A Quién Seguir – Kyushu 2011

por Alexander Herrmann

La última vez en AQS visitamos Juryo. La idea era hacer un viaje corto a la segunda división, pero ahora se piensa en ella como un muro entre los rangos no remunerados y la "premier" del Ozumo. Hablaremos de nuevo de Juryo. No lo haremos de nuevo sobre los debutantes sino sobre los que han tenido éxito: aquellos que consiguieron por lo menos diez victorias en septiembre. Es interesante que casi no haya solapamiento entre los dos grupos. Del pasado artículo sólo hay un luchador de Juryo que repite, pero no es debutante.

El yusho de Juryo fue para [Myogiryu](#) y lo consiguió el día 14. Seguro que recuerdas que ya estaba en la segunda división en enero de 2010. ¿No? No importa. Una lesión le obligó a abandonar el día 4, perderse otros tres torneos y sólo volver en el torneo de septiembre de hace un año. Desde ese punto volvió a ser el hombre al que hemos estado siguiendo en el último torneo. Seguirá a otros talentos en Makuuchi para añadir emoción a los rangos de hiramaku (y pronto sanyaku).

El que se lo hizo trabajar más fue [Matsutani](#). Si le hubieran preguntado a alguien hace tres

meses, las apuestas (lo siento, mala palabra), probablemente hubieran estado a su favor. Mientras Myo alcanzaba sólo un 10-4 en enero y mayo, Matsutani consiguió dos yusho y un 14-0. Y las apuestas pueden volver de nuevo hacia él en el próximo torneo, ya que el torneo es en su casa de Fukuoka. Se unirá a Myogiryu en el camino a Makuuchi donde seguramente podremos ver otra pelea entre ellos.

[Aoiyama](#) ni siquiera necesitó presentarse los 15 días para conseguir diez victorias. Después de perderse los dos primeros días, entró en el torneo y consiguió un más que seguro kachi-koshi. ¿Puede seguir los pasos de su compatriota y convertirse en el segundo búlgaro en Makuuchi? Y lo más importante, ¿puede convertirse en el primer maegashira de la actual Tagonoura-beya? Sin duda Tagonoura-oyakata conseguirá pronto a un residente habitual en Makuuchi, pero puede tener que esperar otros 12 años para tener a un hombre en el sanyaku. Aoiyama probablemente aún no está preparado para ello.

[Chiyonokuni](#) ya tiene una larga carrera cuando se le compara con

los tres anteriores, pero en realidad es el único que ha nacido en la era Heisei. Entró en el sumo a la tierna edad de 15 años. Después de no obtener grandes resultados, con sólo un yusho (después de una lesión y un descenso a la división inferior), escaló de forma constante en el ranking aprovechando el escándalo del yaocho y consiguió su primer cheque después de un 5-2 como Ms9. Su 10-5 de septiembre fue algo sorprendente y queda por ver si puede mantener ese nivel.

Y ahora el famos repatriado a Juryo [Hokutokuni](#). ¿Alguien esperaba su regreso? ¿Y con un 10-5? ¿Sobre todo después de 16 meses sin competir (salvo por un combate)? ¿Y derrotando al eventual ganador del yusho? Yo no, y por eso estoy aún más contento por él. Su 26-2 después de su segundo torneo en maezumo nos indica que se ha recuperado totalmente y que también tiene mucha más experiencia. Al igual que el otro Kuni en este artículo, Hokutokuni también aprovechó el escándalo del yaocho, pero sus posibilidades aún no están agotadas.

¡Disfrutad del Kyushu Basho!